

Siguen las reacciones a la Cuenta Pública del presidente Gabriel Boric

Después de un discurso que duró 2 horas y 45 minutos, desde el Congreso Nacional, el presidente Gabriel Boric destacó varios logros en la mitad de su Gobierno en el marco de la Cuenta Pública e hizo una serie de anuncios en materia valórica que fueron gratamente recibidos por sus seguidores más fieles, pero que despertaron una serie de reacciones entre sus detractores políticos.

En nuestra región, la senadora Yasna Provoste señaló que

“ni eutanasia ni aborto libre creo que puedan eludirse del debate, sin embargo, creo que esto no está en el centro de poder generar los espacios adecuados para poder sacar adelante las reformas que el presidente tanto ha reiterado, reformas a las pensiones, el que podamos tener reformas a la salud y quedamos al debe cuando se salvó a las isapres por parte de este Gobierno”.

Agregó además la parlamentaria que “el Gobierno sabe que tiene minoría, pero sigue con vocación de minoría, en esta cuenta el presidente ha reafirmado su vocación de minoría y a ratos una piensa que el Gobierno ya está dando por cerrada su programa y, por lo tanto, trata de recuperar el 30% de su

base electoral que también se ha ido alejando”.

Sobre si estos anuncios la acercan más a la oposición o al oficialismo, la senadora refirió que

“parafraseando al presidente, Chile esperaba mucho más y esperábamos mucho más de esta cuenta; primero porque deja en evidencia los problemas de comunicación interna en el Gobierno, mientras la vocera estos días decía que no podíamos esperar anuncios en esta cuenta pública, el presidente enlistó 61 anuncios, entonces o no conversaron con la vocera o juegan a mentirle al país, y las dos cosas son muy malas”.

Provoste endureció sus palabras al Ejecutivo al señalar que

“aquí hay una reiteración de anuncios incumplidos y que a una le generan una profunda decepción, deuda histórica de profesores y profesoras, a mí no me dio oportunidad ni para aplaudir, porque lo hice con gran esperanza el año 2022, cuando el presidente Gabriel Boric lo dijo en su primera Cuenta pública y sin embargo no pasó nada” agregó Pro-

voste que “el año 2023 lo volvió a mencionar en su Cuenta Pública y tenemos hasta las páginas marcadas, con la esperanza de que ahora sí, y entonces uno dice ojalá que llegue esta iniciativa”.

Sobre la política nacional de cuidados, Provoste indicó que

“una no puede dejar de pensar que quizás es la política más mencionada y la menos implementada en este Gobierno”. Además, sobre lo que piensan respecto a aborto y eutanasia, Provoste reveló que

“estos son debates que hay que tener en nuestra sociedad, si este es el momento para tener estos debates, creo que claramente lo que hace esta decisión es poner una lápida a las reformas que son importantes en materias de pensiones para las personas y en salud, cuando este Gobierno fue al salvataje de las isapres comprometió que íbamos a tener una reforma a largo plazo y hoy no se dijo de eso ni una sola palabra, se intenta tapar que este Gobierno le ha dado a la familia Ponce Lerou estabilidad de 60 años en el negocio del litio, entonces cuando aquí no se reconocen estos temas porque no se quiere reconocer que por muchos años fueron críticos y hoy día han sido artífices de entregar el negocio del litio a Ponce Lerou hasta el año 2060”.

Por su parte, el también Senador de la región de Atacama, Rafael Prohens (RN) señaló respecto de sus reacciones a la Cuenta Pública del presidente Boric que

“quedo con una sensación de que él no nos dice todo lo que está pasando y es una Cuenta Pública que a lo único que está enfocada es a estudios, trabajo en comisiones y mesas, para desarrollar cosas que yo puedo leer que es una forma en un periodo de campaña de contratar más gente para el Estado, pero la verdad que el interés en el país es cero, todos los anuncios que hizo son apuntando a su sector, salvo cuando habla de las inversiones en obras públicas, que en realidad no son obras públicas sino que son a través de concesiones, la gran mayoría de ellas, que van a construir carreteras, hospitales, obras de ampliación de obras que ya están existentes, ahí está el grue-

so de la inversión y así lo dijo hace unos días atrás el presidente de la Asociación de Concesiones de Chile, que alrededor de siete mil millones son los que se van a invertir por esa vía, que no son recursos del Estado, sino que el Estado pone a disposición ciertas obras para que se construyan dentro de las cuales está la cárcel nuestra de Atacama que inicialmente en los dos periodos del presidente Piñera, más la presidenta Bachelet, la construía el Estado con recursos propios y hoy es una cárcel concesionada”.

Agregó el parlamentario que

“no veo nada que pueda valorar, ni siquiera el anuncio de la Fundación para Atacama, porque dijo una Fundación para Atacama y Chile, no fue enfático, no desarrolló la idea ni nada por el estilo, sino que fue una cosa al pasar y que nos deja en la misma incertidumbre que hemos tenido hasta el día de hoy, que esto es un punto más en la Cuenta Pública para decir, ah mira, pero finalmente no está el interés para construir estas cosas”.

Finalmente, el parlamentario calificó la Cuenta Pública como

“muy plana, no es una Cuenta Pública en que uno dice, nos vamos con expectativas. No habló absolutamente nada del crecimiento, no habló nada de proyectos nuevos sino que solo hablaba de sus amigos de Chile y Europa que le decían que Chile es aquí y allá, tengo otras versiones de Nueva York, donde Chile no mueve la aguja en nada”.

Jorge Riesco, Presidente de la Sociedad Nacional de Minería (SONAMI) por Cuenta Pública

El presidente de la Sociedad Nacional de Minería (SONAMI), Jorge Riesco, quien participó en Valparaíso en la Cuenta Pública Presidencial, consideró valioso que el Presidente Boric reconociera la importancia del crecimiento económico para el progreso del país. No obstante, enfatizó en la necesidad de que se reconozca el rol de los privados y no solo del Estado, el que debe hacer un esfuerzo adicional para generar las condiciones para la actividad económica. Al respecto, indicó que escasearon medidas más concretas para reactivar desde el ámbito privado el crecimiento y la inversión.



TECNOLOGÍA
RunOnFlat®

GOODYEAR®

“La economía muestra un crecimiento modesto, que no debería hacernos sentir satisfechos, y la inversión ha mostrado un significativo retroceso en los últimos años. Nosotros, como gremio que representa a la principal actividad productiva del país, hemos llamado a mejorar el marco institucional, en especial el sistema de permisos, para incrementar la producción minera y generar un millón de toneladas de cobre adicionales. Este aspecto es clave para responder a la demanda de más cobre y minerales críticos que nos exige el cambio climático y la descarbonización, punto que destacó el Presidente en discurso”, afirmó Riesco.

En cuanto a la propuesta de negociación ramal, Jorge Riesco, afirmó que la iniciativa anunciada “no contribuye al crecimiento que Chile requiere en este momento”.

“Se anuncia un proyecto sobre la base de acuerdos que no incluyeron al sector gremial empresarial y casi a espaldas nuestras. Es un mal comienzo para un sistema de relacionamiento entre privados, que se basa en el diálogo tripartito y, especialmente, en la capacidad de trabajadores y empresas de sostener diálogos bipartitos que son vinculantes para los Gobiernos. De no cumplir muchas condiciones de orden y regulación añadiría nuevas trabas a un entorno empresarial que ya enfrenta múltiples desafíos”.

En cuanto al litio, el titular de SONAMI lamentó que los anuncios se limiten a un acuerdo sobre el Salar de Atacama.

“Hemos reconocido la importancia de estos acuerdos, sin embargo, no vimos nada concreto para avanzar en proyectos privados en otros depósitos de gran importancia. La industria del litio no puede depender sólo del Estado y de que éste finalmente se ponga en movimiento. Esto no sucederá con la rapidez y eficacia que se necesita para aprovechar realmente la oportunidad que el propio presidente releva”, indicó Riesco.

El Presidente de SONAMI, destacó la reiteración de otros anuncios, como el de desarrollo del hidrógeno verde y la capacidad de innovación de Corfo y, en este sentido

“valoramos especialmente la confirmación del compromiso de restitución de una fundación en Atacama”.

Por otro lado, el timonel de SONAMI sostuvo que no obstante las medidas anunciadas en materia de seguridad, el gobierno en esta materia está al debe. “Es evidente que la situación de seguridad en Chile ha llegado a un punto crítico. Se observa una verdadera preocupación por este tema y por encontrar cifras favorables, pero la experiencia de varias faenas y muchos pequeños mineros asaltados refleja una escalada de la criminalidad que no puede ser ignorada”. Agregó que

“compartimos la preocupación y especialmente, la necesidad de acciones concretas y efectivas para recuperar la seguridad en el país”, concluyó Jorge Riesco.

Finalmente, el líder gremial valoró la mención del Presidente de la República de la necesidad de mayor diálogo y acuerdos transversales para enfrentar los desafíos del país. Al respecto, señaló que esto debe ser considerado separadamente de los planteamientos en temas valóricos que dividen al país y que no se basan en una agenda compartida.

OPINIONES DESDE LA ACADEMIA

El Dr. Jorge Astudillo Muñoz, académico de la carrera de Derecho UNAB, Sede Viña del Mar, también entregó sus opiniones respecto a la Cuenta Pública, en un texto titulado

“La Tercera Cuenta Pública de Gabriel Boric: Destacando logros y Generando Controversias”.

En él, señala Astudillo que

“El 1 de junio, el Presidente Gabriel Boric presentó su tercera cuenta pública, la penúltima de su mandato. En este evento, Boric destacó una serie de logros significativos de su gobierno en diversas áreas, desde seguridad hasta economía, pasando por el desarrollo sostenible y los derechos humanos. Además, realizó una serie de anuncios que generaron controversias, especialmente con la oposición”.

Añade también que seguridad

“Boric informó una reducción del 37% en la violencia en la zona sur de Chile en comparación con los dos años anteriores. Además, destacó que el presupuesto para seguridad pública aumentó significativamente, con los mayores incrementos en ocho años. También señaló que se aprobaron 55 leyes relacionadas con la seguridad (omitiendo que varios de estos proyectos emanan de mociones parlamentarias y del gobierno anterior) y dio cuenta de la implementación del Plan Calles sin Violencia, que redujo la tendencia al alza de los homicidios en un 6%. Además, anunció un Plan Maestro de Infraestructura Carcelaria”.

Respecto a la economía, el académico refiere que

“El Presidente destacó la reactivación de la economía chilena, con una inflación reducida al 4% y la creación de más de medio millón de nuevos empleos. Con todo, a estas alturas resulta paradójico que Boric destaque la labor seria y profesional de un Banco Central autónomo que hace muy poco tiempo era partidario de reestructurar reduciendo esa autonomía que resulta fundamental para nuestro desarrollo económico”.

“Boric, que se ha visto un incremento significativo de la inversión pública y extranjera, con la cifra más alta de



inversión extranjera directa desde 2015. La proyección de crecimiento económico para el año 2024 ha sido aumentada a un 2.7%. Estos indicadores son esenciales para la estabilidad y el crecimiento económico de Chile, y reflejan una gestión eficiente en tiempos de desafíos globales”, subrayó.

Las polémicas estuvieron de la mano de

“presentar un proyecto de ley que regule el derecho al aborto legal, como una necesidad para ampliar y respetar los derechos reproductivos de las mujeres. Junto con ello, Boric anunció que pondrá urgencia e impulsará el proyecto de ley de eutanasia y cuidados paliativos que se encuentra en el Senado, describiendo su aprobación como un acto de empatía, respeto y responsabilidad. Estos anuncios provocaron la inmediata reacción de un grupo de parlamentarios republicanos, quienes abandonaron la sesión en señal de repudio”. “La actitud de estos diputados republicanos constituye una descortesía no solo hacia el Presidente de la República, sino también hacia las instituciones y tradiciones republicanas. En una democracia, no hay temas tabúes; todos los temas deben ser discutidos en el Congre-

so Nacional, y los ciudadanos elegirán a los candidatos que mejor representen sus convicciones morales” explicó el académico. Advirtiendo además que

“En caso de no existir acuerdo, se tomará la decisión a través de la regla de la mayoría. Esta es la esencia de la democracia y el respeto por las diversas opiniones. Valga señalar que, para muchos sectores de oposición, este anuncio da cuenta de una especie de alejamiento del primer mandatario de los problemas más urgentes, como la delincuencia y la economía. Es fundamental que, aunque se aborden temas de derechos y libertades, no se pierda de vista la atención a las necesidades más inmediatas y palpables de la ciudadanía”.

NOMENCLATURA : Extracto - Remate
JUZGADO : 1º Juzgado de Letras de Copiapó
CAUSA ROL : C-897-2020
CARATULADO : BANCO DE CRÉDITO E
INVERSIONES/GODOY

Por resolución del Primer Juzgado de Letras de Copiapó de fecha 9 de Mayo de 2024 dictada en causa Rol C-897-2020, caratulada “Banco de Crédito e Inversiones con Godoy Ruiz”, sobre juicio ejecutivo de cumplimiento obligación de car, se rematará el día 24 de junio del 2024 a las 12:00 horas en el recinto del tribunal ubicado en calle Sofía Bernedo N° 191, 1º piso, Copiapó, el inmueble situado en Paseje 9 N°0723, Sitio N° 25, Manzana J, Conjunto Habitacional El Palomar, comuna de Copiapó, inscrito a nombre del ejecutado don Juan Wilfredo Godoy Ruiz a fojas 2329 número 2093 del Registro de Propiedad del año 1997 del Conservador de Bienes Raíces de Copiapó. El finiquito para la subasta es la suma de \$34.508.667, que corresponde a la tasación fiscal del primer semestre del año 2024. Rol de avalúo 00620-00025 comuna de Copiapó. Postores deberán presentar vale vista a la orden del Tribunal por un valor equivalente al 10% del mínimo fijado. El precio del remate se deberá consignar mediante depósito en la cuenta corriente del tribunal dentro de quinto día hábil desde la subasta. Bases y demás antecedentes accediendo al portal de internet del Poder Judicial <https://www.pjud.cl> u <https://oficinajudicialvirtual.pjud.cl> consulta de causas civil Rol C-897-2020 del Primer Juzgado de Letras de Copiapó. El Secretario (S). Copiapó, 29 de mayo de 2024.

